

MONTEVIDEO

AGOSTO DE 1917

LA NOTA

25 de Agosto de 1825

Viajero, si deseas seber si tambien tenemos tradiciónes heroicas, acércate al monumento que conmemora la Independencia de la República. — Habrás visto en otras tterras monmentos mas lujosos y mas soberbios..., pero no habrás encontrado a tu paso condensados en mármol palpitante por la mano del artista, ni giorías mas puras ni grandezas mas altas.

Carlos María Ramirez

Bajo un humilde techo de « totora », en una reducida sal a de paredes mal encaladas, y piso rústico, hace 93 años en la hoy ciudad de Florida, un grupo de esclarecidos patricios se reunía para suscribir al Acta de la Independencia Oriental, punto culminante de la historia de nues tra patria. Aquel grupo de ilustres varones, que tenía la condición que un virtuoso prelado añoraba para sus obispos, que los quería de « oro como cuendo los vasos sagrados eran de madera », declaraba a ruestro país, « de hecho » y de derecho, li-

bre e independiente del Rey de Portugal, Emperador del Brazil y de cualquier otro del universo».

Jamás se colocó mas alto un ideal hecho verbo, de derecho y de justicia, vibracion sonora de una explosión de la conciencia humana y del amor patrio, sin mas apoyo que la grandeza del alma, pues entonces, el 25 de Agosto de 1825, la victoria no aparecía aún sonriente en el horizonte de la patria, y la audaz acción por nuestra libertad, resultaba apenas dibujada con los contornos impresisos de una travesura genial y romantica, que muy luego hicieron carne; Rivera con su sin par astucia en los campos del Rincón, y Lavalleja con el brillo de su sable en la batalla de Sarandí.

DODGE Brothers

El Gran AUTOMÓVIL UNIVERSAL Al alcance de todos

DANREE y Cía. 25 de Mayo, 576

Montevideo

: 0